



Didier Marie

Sénateur
de la
Seine-Maritime

Conseiller départemental
de la
Seine-Maritime

Elbeuf, le 7 décembre 2018

M. [REDACTED]

Monsieur,

J'ai bien reçu votre lettre du 26 novembre, dans laquelle vous me faites part de vos revendications en tant que membre du mouvement des « gilets jaunes ».

Je suis attentivement la situation de ces dernières semaines et, depuis un an, j'ai alerté à plusieurs reprises le gouvernement, avec le groupe des sénatrices et sénateurs socialistes, sur la question de la baisse du pouvoir d'achat des Français, lors des questions au gouvernement. Sans obtenir malheureusement de réponse concrète.

Je regrette les violences qui se sont déroulées dernièrement lors des manifestations du mouvement, dont je comprends néanmoins la colère. Le président de la République a annoncé le 27 novembre une taxe carbone flottante selon le prix du pétrole, comme nous l'avions proposé, mais cette mesure n'est pas suffisante.

Conscients que l'urgence porte avant tout sur l'amélioration du niveau de vie des Français, nous avons avec mon groupe au Sénat proposé de revaloriser les prestations familiales et les retraites au niveau de l'inflation lors du débat sur le budget 2019. Depuis maintenant un an, notre groupe propose également de relancer l'augmentation du point d'indice des fonctionnaires, qui a été gelé suite à la dernière élection présidentielle, après pourtant des augmentations en 2016 et début 2017. Nous avons également demandé l'augmentation de la prime d'activité, comme le président Macron s'y était engagé dans sa campagne présidentielle. Cette prime, qui a été créée en 2016 par la gauche, a donné un coup de pouce aux salariés du privé les moins bien payés. Mais la promesse d'augmentation significative est jusqu'ici restée lettre morte.

Nous avons également défendu le rétablissement de l'ISF, dont la suppression par le gouvernement est injuste et inefficace. Il n'est pas acceptable de fragiliser nos concitoyens modestes, tout en renforçant les cadeaux fiscaux aux plus riches.

Ces propositions sont une première étape vers une revalorisation du pouvoir d'achat plus large. Les sénatrices et sénateurs socialistes continueront à proposer une politique qui aille dans le sens de la justice et de l'équité, contrairement à la politique menée actuellement.

Restant à votre disposition, je vous prie de croire, Monsieur, en l'expression de mes sentiments les meilleurs.

Didier MARIE